



Mes de septiembre Día de los amantes de la educación y la cultura

**Maestros y Bibliotecarios de la mano
en el camino de formar mejores ciudadanos!**

Feliz día a tan valiosas vocaciones!!

11 DE SEPTIEMBRE

DÍA DEL MAESTRO

En 1943, la Conferencia Interamericana de Educación (integrada por educadores de toda América) se reunión en Panamá y estableció el 11 de septiembre como **Día del Maestro**, en consonancia con el 59º aniversario del fallecimiento de **Domingo Faustino Sarmiento**.

Es muy difícil resumir la vida y las actividades que desarrolló Sarmiento (1811-1888). Hizo muchísimos cosas, vivió numerosos cambios, vivió en distintas partes de la Argentina y del mundo, escribió libros fundamentales. Las acciones que llevó a cabo tuvieron siempre objetivos muy claros: la educación y la cultura de la sociedad argentina, y el progreso, idea que dominó a los mentes más nobles de la segunda mitad del siglo XIX.

De allí como la figura de Sarmiento se destaca también en el nacimiento del sueño de unir el planeta con un sistema universal de telecomunicaciones, cuya alcance y vital importancia trajo junto a coros visionarios de su época.

Después de haber conocido Europa y los Estados Unidos, Sarmiento regresó a la Argentina firmemente decidido a unir a todos los pueblos por medio de la red telaránica que dejaban los hilos del telégrafo. Durante la presidencia de Sarmiento (1868/1874) se produjo un importante desarrollo de los sistemas de transporte y comunicaciones. Al finalizar su mandato, la Argentina contaba con 5.000 kilómetros de líneas telegráficas y estaba vinculada por el telégrafo con todos los países limítrofes, Europa, Asia, África, Oceanía y los Estados Unidos.

El país intimamente interconectado en el que vivimos hoy, con internet, redes de computadoras, comunicaciones a través de fibra óptica y satélites, teléfonos celulares, radiodifusoras, correo electrónico, fax, televisión por aire y por cable... comentan muchos otros años. "Esto es la epopeya del Sarmiento que, diez años antes de que Marshall McLuhan acuñara la célebre expresión de la aldea global, trazó por crear el sistema de comunicaciones que hoyera del mundo 'una familia sola y un bálsamo'", dice Horacio Ruggini en su libro *Sarmiento y las telecomunicaciones - la pasión del libro*.

Históricas de docentes... En 1862 Sarmiento fundó la revista *El Monitor de la educación*, que se publicó ininterrumpidamente hasta 1879. A partir de ese año su sede fue errática: resurgió sólo durante breves períodos. Fue durante estos años que se creó el Museo Histórico Nacional de Educación y los docentes argentinos, Políticos numerosamente, lucharon por la voz autorizada de la pedagogía y la enseñanza, acompañando la serie de los ministerios, trabajando a establecer estrategias pedagógicas, difundiendo una concepción educativa, y manteniendo el rumbo que debían seguir las escuelas. En el año 2004 la revista vuelve a relanzarse con ese objetivo: unirlos de "ser un vínculo en una red de vínculos entre el Ministerio y los docentes, entre los docentes de las diferentes regiones del país, entre las escuelas y las superintendencias, entre los referentes comunitarios y los responsables de la administración"; y también "un espacio útil para dejar ideas e intercambiar las que nos ayuden a resguardar los valores educativos que tienen orgullo de todos y que permiten a generaciones de argentinos de los orígenes más diversos, integrarse social y culturalmente y contribuir el desarrollo de la patria", aseguran sus directoras actuales, Thelma Quispe y Inés C. Tenewick.



13 DE SEPTIEMBRE

DÍA DEL BIBLIOTECARIO®

EN LA REPÚBLICA ARGENTINA



El día 13 de septiembre fue establecido como **"Día del Bibliotecario"** por el Congreso de Bibliotecarios reunidos en Santiago del Estero, en el año 1942 y fue instituido como "Día del Bibliotecario" a nivel nacional, en 1954, mediante sanción del Decreto Nro.17.650/54, en homenaje a los bibliotecarios de todo el país.

Este día se corresponde con la edición de la "Gaceta de Buenos Aires" del 13 de septiembre de 1810, en la que apareció un artículo titulado *Educación*, escrito por Mariano Moreno, en el que informaba sobre la creación por la Junta de Mayo de la Biblioteca Pública de Buenos Aires, hoy Biblioteca Nacional y de los nombramientos del Dr. Saturnino Segurola y Fray Cayetano Rodríguez, quienes fueron los primeros bibliotecarios oficiales de la nueva era de la Independencia de la República.

Esta fecha tiene un gran valor histórico y cultural porque la Biblioteca Nacional fue creada a inspiración del Dr. Mariano Moreno, Secretario de la Primera Junta de Gobierno de la Revolución de Mayo.

Marcel Pivatto dijo: "El hallazgo afortunado de un buen libro puede cambiar el destino de un alma."

El oficio del bibliotecario se encuentra indisolublemente unido al origen del libro como producto cultural que contiene el registro gráfico del conocimiento y como medio de comunicación a largo plazo. En el primer caso encontramos al bibliotecario como guardián de libros y, en el segundo, como su organizador, proveedor y facilitador; por consiguiente, como profundo conocedor de sus contenidos, dando como resultado dos extremos entre los que oscila el oficio: inquisidor y envidioso.

Es el día en el que se reconoce la actividad de los bibliotecarios en todos los sectores en los que se desarrollan, labor que es de gran importancia para nuestra sociedad, una sociedad en la que el recurso más valioso es el conocimiento, por lo que el bibliotecario se convierte en un puente entre las necesidades de información y los medios con los que aquellas se pueden satisfacer.

Muy feliz día a todos los Bibliotecarios y Bibliotecarias del país!!

